

風の音



2024年 5月号

全国福祉保育労働組合東海地方本部
〒456-0006
名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館405
TEL 052-881-2971/FAX 052-881-2998
e-mail fukuhotk@gmail.com
発行責任者/塚本洋平



1面…組織紹介・風の音/2-3面…24春闘特集/4面…なかったことにさせない

fukuhotkで検索

チームカンガルー



チームカンガルーは、昨年スタートした子育てサークルです！産休育休中の仲間もあつまって交流しています。

障害協



障害協議会は障害分野の組合員の集まりで、毎月第3木曜日に集まっています。この写真はBBQ会をした時のものです。

仲間がいるって
うれしいね！
たのしいね！

青年部



青年部は若手組合員の集まりです。楽しい企画を不定期で開催しています。皆さんぜひぜひ気軽に参加してください！

保育協



保育協議会は保育職場の組合員の集まりで、毎月第2火曜日に集まっています。保育協主催で劇あそびワークショップの学習会をした時の写真です。

グリーンフェスティバル開催！！

(新入組合員歓迎&組合を知る会です)

これぞグリフェス！全員集合！
～みんなでワイワイたのしもう～

2024.05.24(Fri) 19:00～20:30

in 労働会館東館ホール+ZOOM



ようこそ！
福保労へ！

福保労には、たくさん仲間がいて、いろんな人が集まって活動をしています。ここに紹介した以外にも、様々な活動があります。参加してみると、新しい出会いがあったり、知識が増えたり、リフレッシュできたり、あなたにプラスになることもたくさんあります。あなたのやってみたいこともぜひ教えてくださいね！

～或る執行委員のつぶやき～
みなさんお城に行っただけだもんポイントに注目していませんか？私ははるばる『石垣』です！石の大きさ、積み方、採石地によって石の色や質感も違い、無限の個性があり、そこに魅力と楽しさがあります。はるか昔、重機もPCもなかった時代、100%の人力で巨大な岩を運び、積み上げ、高い壁が築かれ、今の世まで存在し続けている…そう思うとロマンを感じます。

石川県の金沢城は様々な時代、様々な積み方の石垣が城内にみられ「石垣の博物館」と呼ばれています。「違いとか分かんないよー」という方にもぜひおすすめですよ。大変わかりやすい解説付きのマップが入口に置いてありますのでぜひ活用ください。

香川県の丸亀城は大きな城ではありませんが、小高い丘に幾重にも高石垣が張り巡らされ「石の城」と呼ばれています。高石垣の真下まで来ると、その高さをゼロ距離で感じられ迫力満点。「扇の勾配」と言われる曲線の美しさも見どころです。ただし城内は中々にエグい登り坂です。笑

近場では名古屋城がおすすすめ。全国の大名がそれぞれ分担して作っているのだから、それぞれの大名家の石に刻印があり「ここは誰が担当かなー」と見て回るのが楽しいです。

まだまだ日本には素敵なお城があり、様々な魅力があります。どこかお出かけの際は、ぜひその地域のお城を調べてみてください。(N.H)

地本カルトクイズ

もっと東海地本のことを知ってもらおうと出来たコーナー！

【第51回の正解と当選者】

- 1問：ゆうりん分会の組合活動の目的の1つは？「全国の同業者からの情報収集」
 2問：年収の壁とは「税金や各社会保険料が発生する境目の金額」
 3問：24春闘のスローガンは「みんなで良くなる」

当選者

加藤友久枝さん(めいほく保育園分会)、廣嶋剛さん(ひまわり保育園分会)、川添佳苗さん(池内わらべ分会)

～応募者の感想を紹介します～

・要求は値切らずとことん詰めていきたい！（きたちくさ分会 野中優姫さん）

・地本委員会の報告を読んで、分会や仲間と率直に自分の想いを語り合うことが大切だと思いました。分会をそういう場にしていきたいと思いました。（まつかぜ分会安藤光枝さん）

【第52回目カルトクイズ】

第1問：東日本大震災の後に始まった取り組みの名称は？（略称可）

第2問：今年の組合学校は何月何日？（ぜひご予定を！）

第3問：福保労東海地本で昨年結成された子育てサークルの名称は？

応募方法：下記QRコードのGoogleフォームか、FAX、Email（一面参照）にて、回答と今月号を読んだ感想を記入してご応募ください。

正解・不正解を問わず、応募者のメッセージを紙面に掲載し紹介します。正解者のうち抽選で3名に

1,000円分の図書カードを進呈します！

応募締め切り：6月末日まで
 当選者は、7月職場代表者会議（7/11）で発表します。

カルトクイズ応募用Googleフォーム
 QRコード→



【今後の重要日程】

- 5/24（金）19-20：30
 グリフェス@労働会館
 5/27（月）10-16時頃
 中央行動@議員会館（東京）
 厚労省+こども家庭庁交渉
 6/1（土）・6/2（日）
 全国非正規集会@佐賀
 6/15（土）愛労連評議員会
 6/22（土）13-16予定
 あいち社保協総会
 6/23（日）13：30-16：30
 パ臨連総会@労働会館
 7/6（土）9：30-16：30
 夏期組合学校@労働会館

明日(あす)を灯すキャンドル プロジェクト24'

「なかつたことにさせない」

キャンペーン展開中！

番外編



2011年3月11日に東日本大震災が起きてから、東海地本として「明日を灯すキャンドルプロジェクト」（通称「あすキャン」）を取り組みを続けています。今年は、平和部・保育協合同企画で「福島島の原発事故と“今”を知る学習会」を開催しました。

前半は、福祉保育労福島支部の保育士、鈴木なおこさんが震災当時から今までに経験したことや、子どものために思っている努力をしてきたか、という話を聞きました。

（2023年11月に取り組んだ平和部学習会の動画を視聴）後半には、参加した組合員で当時のことを振り返るグループ交流を行いました。

若い方の参加が多く、「小学生だったので震災のことはなんとなくしか覚えていない」

あの日、あの時、私は…

「中学の部活中に揺れたことは覚えていない」「なんか大変なことが起こった、ということはわかった」などの記憶をよみがえらせながら語り合いました。学生時代を振り返りながら、私たちの学校の先生たちもこんな風にして自分たちを守り、得体の知れない放射能や甚大な津波被害、進まない復興の中でも未来に希望を持ち続けてくれたのだと気づくことができた学習会でした。

私自身も当時は保育士ではなかったため、保育中に大震災が起きたら、子どもたちを守るのだから。原発事故が起きたら、子どもたちと外で遊べない環境なんて考えられない。と、改めて原発の怖さや必要性について考えるきっかけになりました。

《社会館分会 安井》

【編集後記】

新年度が始まったと思ったら、あっという間に季節は夏に向かっていきます。一面にもありますが、ぜひ新人さんを誘ってグリフェスに来てください。組合って何？という疑問にも答えられるような企画を準備していますし、こんなに仲間がいるんだ！とワクワクする場になるはずですよ。

国内は円安・物価高が続き、賃

上げも大企業ばかり、自民党の金権腐敗で先が見えません。国際情勢も、イスラエルのパレスチナ侵攻による人道危機が悪化し続け、心が押しつぶされます。そんな時でも私たちには、今できることを共に考え、「みんなでよくなる」ように取り組む仲間がいます。新入組合員さんにも、仲間がいる嬉しさを感じ、楽しく活動してほしいです。（s・s）